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N i e der sc hr i f t  

über die 41. Sitzung des Ortsbeirates Haardt 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Mittwoch, dem 08.11.2023, 19:30 Uhr, 

in der GU Haardt, Mandelring 45, im Sitzungssaal der Ortsverwaltung 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Ratsmitglieder 
Graebert, Friderike  

Mitglieder 
Helfferich, Carina  
Klein, Marc-Finn  
Klohr, Jan  
Klohr, Roger  
Poisson, Emilie  
Racs, Richard  
Sobirey, Prof. Dr. Frank  
Wailersbacher, Rainer  
Weber, Harald  

Verwaltung 
Kratz, Nina  

Stellv. Ortsvorsteher/in 
Eber-Huber, Philipp  
Nosbüsch, Rainer  

Ortsvorsteher/in 
Kerbeck, Silvia  
 

Entschuldigt: 

Ratsmitglieder 
Catoir, Philipp  
Fillibeck, Jutta  

Mitglieder 
Becker, Joachim  
Blumenröder, Rudi  
 
 

 
 
 
TAG ESO RDNUNG:  
 
1.  Haardter Adventsmarkt auf dem Dorfplatz 2023: Informationen  
  
2.  Neujahrsempfang 2024: Planungen  
  
3.  Bauangelegenheiten  
  
4.  Mitteilungen und Anfragen  
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Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden und stellt die 

ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit fest.  

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung gibt es Einwendungen gegen die Niederschrift aus der 

letzten Sitzung. Es geht um die 40. Sitzung des Ortsbeirates Haardt vom 04.10.2023, 

Tagesordnungspunkt 1, Raumbedarf der Michael-Ende-Grundschule, genauer um die Worte 

„spätestens“ im letzten Absatz. 

Originalzitat aus der 40. Sitzung: „Des Weiteren möchte der Ortsbeirat festlegen, dass der 

Grundschule Michael-Ende-Schule die bisherigen Räumlichkeiten der Ortsverwaltung zur 

Nutzung zur Verfügung stehen: Spätestens mit Beginn der Zweizügigkeit der 1. Klasse 

beziehungsweise spätestens mit Beginn der Umsetzung der Ganztagsbetreuung.“ 

Ein Mitglied des Ortsbeirates stellt den Antrag das Wort „spätestens“ aus dem kompletten 

Satz zu entfernen.  

Diskutiert wird die damit eventuell eintretende Sinnänderung der stattgefundenen 

Abstimmung. 

 

Nach reger kontroverser Diskussion stimmt der Ortsbeirat die Einwendungen ab. 

Anzumerken ist, dass Ratsmitglieder Carina Helfferich und Philipp Eber-Huber an der 

Abstimmung nicht teilnehmen können, da Sie bei der letzten Sitzung nicht anwesend waren 

und hiermit nicht berechtigt sind Einwände zu erheben. 

 

Abstimmung: 

3 Stimmen haben keine Einwände zum oben genannten Protokoll und 

7 Stimmen haben Einwände gegen die Niederschrift. 

Mehrheitlich wird hiermit der Niederschrift nicht zugestimmt. 

 

Der genaue Wortlaut der ursprünglichen Abstimmung wird in der nächsten Sitzung des 

Ortsbeirates Haardt im Dezember noch einmal als Tagesordnungspunkt aufgenommen, 

ohne das Wort „spätestens“ vorgelesen und erneut abgestimmt werden. 

 

 

 
TOP 1  

Haardter Adventsmarkt auf dem Dorfplatz 2023: Informationen 

 

 
 

Ortsvorsteherin Frau Kerbeck gibt ein Resümee zu Aufwand und Kosten des ersten 
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Adventsmarktes Haardt aus dem letzten Jahr. Durch den hohen Kostenaufwand konnte kein 

Gewinn erzielt werden. Daher wird in diesem Jahr eine weniger aufwendige Version auf dem 

Dorfplatz stattfinden. Der TuS Haardt wird finanziell die Dornerei übernehmen. Eventuelle 

Gewinne, falls vorhanden, könnten im nächsten Jahr wieder für Mehrkosten im Matternpark 

verwendet werden. Sowohl Kosten als auch Einnahmen für die Essensausgabe 2023 laufen 

vollständig über die Fördergemeinschaft. Das Holz-Zelt der Fördergemeinschaft wird 

aufgebaut werden. Die Helferliste hierzu wird besprochen und die Ortsvorsteherin bittet um 

Mithilfe beim Auf- und Abbau. Die Grundschule übernimmt den Kuchenverkauf und den 

Verkauf von Bastelarbeiten. Es wird außerdem wieder das Kranzbinden angeboten. Die 

Mitmachaktion wurde im Dorf mit Flyern beworben. 

 

TOP 2  

Neujahrsempfang 2024: Planungen 

 

 
 

Besprochen wird ob der Ausrichter des Neujahrsempfanges wieder die Ortsverwaltung sein 

soll oder ob man an der Tradition anknüpft, dass Haardter Vereine sich hierbei abwechseln.  

Frau Kerbeck wird den TuS Haardt, die Feuerwehr, den Kirchenchor und den PWV fragen ob 

Interesse besteht. Falls nicht wird die Ortsverwaltung hier wieder einspringen. 

Dies soll in der Dezembersitzung des Ortsbeirates entschieden werden. 

 

 

TOP 3  

Bauangelegenheiten 

 

 
 

3.1.: Baugenehmigung erteilt für die Errichtung eines Anlehn-Gartenhauses und 

Vergrößerung der Wohnfläche im Erdgeschoss, Eckstraße 30, 67433 Neustadt Wstr. 

 

3.2.:  Baugenehmigung erteilt für einen Dachgeschossausbau mit Einbau von 

Dachflächenfenstern und Nutzungsänderung, Mandelring 74, 67433 Neustadt Wstr. 

 

3.3.: Baugenehmigung erteilt für die Errichtung einer Doppelhaushälfte mit Carport, 

Schloßacker 4, 67433 Neustadt Wstr. 

 

3.4.: Baugenehmigung erteilt für die Errichtung einer Doppelhaushälfte mit Carport, Im 

Schilling 2, 67433 Neustadt Wstr. 
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TOP 4  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 
 

4.1.: Geplante Sitzungstermine Ortsbeirat Haardt 2024: 

 07. Februar  

 13. März  

 10. April   

 Im Juni wird wegen der Kommunal- und Europawahl keine Sitzung angesetzt. 

 10. Juli (als eventuelle konstituierende Sitzung des neuen Ortsbeirates) 

 21. August 

 18. September 

 30. Oktober 

 04. Dezember   

4.2.: Volkstrauertag 

Es werden die aktuellen Details zum Gottesdienst und den Beiträgen des 

Posaunenchors Winzingen und des MGV besprochen.  

 

4.3.: Neuer Kleiderständer für den Sitzungssaal in der GU 

Frau Kerbeck hat einen Kleiderständer für den neuen Sitzungssaal erbeten und dies 

mit dem persönlichen Referenten des Oberbürgermeisters besprochen. 

 

4.4.: Behindertenparkplatz im Mandelring 159 

Da die Inhaberin der Berechtigung nun leider verstorben ist wurde der Parkplatz 

(Schild und Markierung) von der Verkehrsplanung wieder entfernt. 

 

4.5.: Mobile Fahrradständer 

 Diese sind zur Probe nun montiert und werden laut Frau Kerbeck gut angenommen. 

 

4.6.: Neue Stein-Findlinge auf dem Haardter Friedhof 

Da diese Grab-Form wohl sehr gut angenommen wird, kommen hier durch  

250 Stadtbild und Grün neue Findlinge als Ergänzung hinzu. Pläne wurden dem 

Ortsbeirat per Mail im Vorfeld zugesandt. 

 

4.7.: Neu geplante Verwaltungsräume in der GU 

Hier hat Frau Kerbeck nachgefragt und es wurde vereinbart, dass der 
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Fachbereichsleiter 700 die Planversionen dem Ortsbeirat in der Dezembersitzung des 

Ortsbeirates vorstellen wird. 

 

4.8.:  Anmeldezahlen Grundschule für 2024 

Auch hier hatte Frau Kerbeck sich erkundigt und nach einigen Versuchen vom 

persönlichen Referenten des Oberbürgermeisters eine Antwort erhalten, die Sie 

hiermit auch vorliest. Diese Informationen werden vom Ortsbeirat besprochen. Auch 

in Bezug auf die üblichen Vorgehensweisen der ADD Trier, Klassenteilern und 

allgemeinem Lehrermangel. 

 

4.9.: Stellungnahme von Frau Kerbeck zu einem Artikel der Rheinpfalz 

Die Ortsvorsteherin bezieht Stellung und schildert den Artikel aus ihrer Sicht.  

Sie findet den Artikel einseitig formuliert. Das Meinungsbild des Ortsbeirates kommt 

hierbei nicht klar zum Ausdruck. Auch fühlt sie sich im Kommentar des Artikels 

persönlich ins falsche Licht gerückt. Kontrovers wird im Ortsbeirat die journalistische 

Leistung der Presse bei diesem Artikel beurteilt. 

 

4.10.: Sachstand Ausbau der Haardter Straße 

 Der Sachstand wird kurz erörtert. 

 

4.11.: Sachstand Projekt Stadtdörfer 

Hier ist nun ein Planungsbüro mit den Planungen der Plätze und des 

Ludwigsbrunnens betraut. Der Sachstand zu den verschiedenen Projektgruppen wird 

besprochen. Als wichtig wird erörtert, dass bis Ende des Jahres 2023 von Seiten der 

Verwaltung die Förderanträge auf den Weg gebracht sein sollten. 

Zwar könne eine Verlängerung der gesamten Maßnahme eventuell beantragt werden 

aber bis Ende 2024 sollten die Arbeiten, wenn möglich, abgeschlossen sein. 

Die Planung der Umgestaltung der Spielplätze wird von der Abteilung Stadtbild und 

Grün und der Arbeitsgruppe Spielplätze besprochen. 

 

4.12.: Anfrage aus dem Ortsbeirat nach noch offenen Punkten aus dem HH-Jahr 2023 

Diese werden kurz erörtert und im nichtöffentlichen Teil der Sitzung genauer 

besprochen. 

  

Ende der Sitzung: 20:51 Uhr 
 

 

Vorsitzende Protokollführerin 

Silvia Kerbeck Nina Kratz    
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